
Прошло три месяца, как вступил в
действие федеральный закон от 22.08.2004 года

№ 122, который внес изменения во многие законодатель-
ные акты РФ о льготах. Каковы итоги первого кварта-
ла, на эти и другие вопросы нашего корреспондента от-
вечает заведующая отделом социальной защиты населе-
ния районной администрации В.В. ГЛУШКОВА. Напом-
ним читателям, что указанная служба ведет мониторинг
(контроль) за предоставлением ежемесячных денежных
выплат (ЕДВ) из бюджета региона.
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«Коль сам погибну -
живы будут дети...»

Встречи
 «У самовара» ВЕ-

ТЕРАНЫ
НА ПЕРВОЕ  в этом г оду за-

седание общественного клуба
«У самовара» в культурно-до-
суговый центр во вторник, 12
апреля, собрались  участники
ветеранских хоров и активисты
ветеранской работы Полдне-
вицы, Хмелевки, Якшанги и По-
назырева.

Сол идные  люди встрети-
лись у самовара, чтобы пого-
ворить о проблемах ветеранс-
кой работы, о том, чем они мо-
гут помочь  району в подготов-
ке к  60-летию  Великой Побе-
ды, и просто обменяться опы-
том творческой работы.

Деловую  часть  заседания
клуба открыла председатель
районного совета ветеранов
войны и труда Т.А. Волкова.

По просьбе членов клуба для
них провели консультации: нота-
риус Н.С. Грибовская – о насле-
довании недвижимости и друго-
го имущества; специалист Пен-
сионного фонда И.А. Жиляева –
о доплатах участникам Великой
Отечественной войны и другим
категориям  граждан по Указу
Президента с 1 мая текущего
года; заведующая отделом соци-
альной защиты населения адми-
нистрации района В.В. Глушко-
ва – о порядке предоставления
субсидий на оплату жилья и ком-
мунальных услуг; руководитель
районного отделения демокра-
тической партии «Яблоко»
Т.И. Баева - о создании в районе
комитета солдатских матерей и
его задачах.

Собравшихся приветствова-
ла и ответила на вопросы заме-
ститель главы администрации
района Н.И. Матанцева . Вопро-
сы касались неувязок при полу-
чении лекарств  по льготной
цене, обслуживания газовых ус-
тановок,  жилья, благоустрой-
ства и других жизненно важных
проблем .

А далее за чашкой чая вете-
раны вели разговор о творчес-
кой работе, пели песни под гар-
мошку Р.А. Попинова, проводили
конкурсы и викторины. Помога-
ли чем могли в организации куль-
турно-развлекательных мероп-
риятий работники культурно-до-
сугового центра.

Т. СТАВСКАЯ.

Монетизация льгот:
итоги первого квартала

ТЕМА материального благополучия занимает головы росси-
ян больше, чем что-либо другое. Однако главными проблемами
страны ее жители считают развитие экономики и социальной
сферы, а не укрепление демократии. Такой вывод сделан соци-
ологами по результатам проведенного всероссийского опроса.
В исследовании принимали участие 1,5 тысячи жителей более
ста городов России. Для вариантов ответа социологи предложи-
ли список из 20 актуальных для страны проблем.

Абсолютное лидерство занял ответ – «развитие экономи-
ки». Это волнует каждого второго. Примерно каждый третий на-
звал приоритетной борьбу с ростом цен инфляцией либо «по-
вышение благосостояния народа». Безработица  и жилищно-
коммунальные проблемы совместно заняли четвертую ступень-
ку списка – они волнуют каждого пятого россиянина.

Между тем дальнейшее развитие демократии назвали при-
оритетной проблемой лишь  3 процента опрошенных.

Прочитано в «Российской газете».

Мнение россиян
Главное  -

развитие экономики

- Валентина Ва-
сильевна, как изме-
нялась числен-
ность льготников
областного регистра в первом
квартале текущего года?

- Количество поназыревцев,
зарег истрированных в отделе,
меняется по категориям льгот
каждый месяц. Ходоков к специ-
алистам отдела поубавилось, но
поток не прекращается, и «Горя-
чая линия» по-прежнему рабо-
тает. До сих пор не все опреде-
лил ись  окончательно, какой
льготой им пользоваться. Неко-
торые переходят на федераль-
ный регистр, получив инвалид-
ность,  или подтвердив докумен-
тально принадлежность к другой
льготной категории. Например,
на конец января текущего года в
районе числилось 1213 област-
ных льготников, февраля – 1210,
марта – 1208. В марте вновь по-
ступило 17, выбыло – 20 чело-
век, в апреле соответственно 12
и 14 льготников.

- Вы уже сообщали в газете,
что больше всего у нас было
ветеранов труда. Что имеем на
сегодняшний день?

- Соотношение сохранилось:
по состоянию на 1 января 2005
года их было 77 процентов, сей-
час – 75. На начало апреля за-
регистрировано по району 902
ветерана труда, 297 тружеников
тыла, 8 реабилитированных и
один пострадавший от пол ити-
ческих репрессий.

- Денежные выплаты дохо-
дят до поназыревцев каждый
месяц?

- Все льготники областного
регистра ЕДВ получают ежеме-
сячно. Срывов в  выплате не
было и жалоб по данному воп-
росу к нам не поступало. Пенси-
онерам  приносят выплаты на
дом почтальоны по действующе-
му графику, остальным по пер-
сональным  заявлениям причи-
тающиеся суммы перечисляют-
ся в местное отделение Сбер-
банка после 20 числа каждого
месяца.

- Если кто-то обратился в

отдел соцзащиты  с
заявлением о предос-
тавлении ему льгот по
областному списку, то
как ему обеспечива-
ется  денежная  вып-
лата?

- При наличии име-
ющихся документов на
льготу он имеет право
на ЕДВ (если не получал
их) за все месяцы с на-
чала года. Когда впервые чело-
веку  присвоена категория льгот-
ника, то он получит выплату со
дня решения районной комис-
сии.

- На встрече в редакции 14
марта по «Прямой линии»
льготники сообщали по теле-
фону о недостатках в реализа-
ции закона о монетизации льгот.
Региональные льготники чаще
высказывались о слабом обес-
печении топливом, исправи-
лось ли положение?

- Обращений по этому вопро-
су стало меньше. Дрова вывози-
лись  более упорядоченно пен-
сионерам , проживающим в по-
селке Поназырево и на селе. К
сожалению, не удалось попра-
вить  ситуацию со снабжением
топливом льготников в Полдне-
вице и Якшанге. Теперь дороги
закрыты на весенний сезон и
завоз прекратился. Через наш
отдел идут средства на топливо
всем льготникам района. Могу
сообщить, что за 1 квартал года
израсходовано на обеспечение
дровами льготников областного
регистра 57,4 тыс. рублей (одна
треть от годовой суммы), обес-
печено дровами 74 семьи (по
федеральному списку – 66 семей
на 49,3 тыс . рублей).

- А как предоставляется
льготникам газ в баллонах?

- Нынче поназыревцев, име-
ющих льготы, газом обслужива-
ют без ограничений. В январе и
феврале отпускались им балло-
ны даже за истекший 2004 год. В

1 квартале 2005 года на эти цели
представлено счетов  от газовой
службы на 40 тысяч рублей, как
компенсация на снижение цен
льготникам областного и феде-
рального регистра.  Контроль за
обеспечением  газом жителей
райцентра обеспечивает отдел
социальной защиты, а поселков
Якшанга и Полдневица – соот-
ветствующие сельские админи-
страции.

- Почетные доноры относят-
ся к федералам, однако после
длительной неопределенности
поручено соцзащите занимать-
ся их обеспечением ЕДВ (нату-
ральных льгот они не имеют по
закону). Какие проблемы возни-
кают у доноров, сдавших кровь
более 40 раз?

- В апреле все доноры райо-
на, получившие удостоверение
«Почетный донор России», обес-
печены выплатами единовре-
менно по 500 рублей за 4 меся-
ца текущего года. В наш отдел из
ЦРБ передан список  почетных
доноров, в нем значится 21 че-
ловек. Еще для 10 доноров по-
дана заявка в Кострому на изго-
товление новых удостоверений в
обмен на имеющиеся у них ста-
рые документы (не действующие
по закону № 122). При поступле-
нии удостоверений нового об-

разца мы известим их об этом
и они получат выплаты за весь
период с начала года.

- Согласно постановле -
нию губернатора области
почетным донорам можно
пользоваться  натуральны-
ми льготами любой катего-
рии. Как этим воспользо-
ваться?

- Ветераны труда,  реабили-
тированные и пострадавшие от
репрессий лица имеют право
на 50-процентное снижение
платы за жилье и жилищно-
коммунальные услуги. Если
они получили удостоверение
почетного донора России, то
сохранили за указанные услу-
ги 50-процентную  льготу (по
нормативам) за каждый месяц
2005 года.

- В марте те кущего  года
был опубликован еще  один
областной документ, сооб-
щающий о некоторых льго-
тах ветеранам труда. Кого он
коснулся и по каким направ-
лениям?

- Это распространяется на
пенсионеров силовых структур.
Они будут получать ЕДВ по до-
стижению пенсионного возра-
ста, дающего право на пенсию
по старости.

Спрашивал В. ПОПОВ.

По всем вопросам, касающимся ЕДВ, можно
обращаться  в  отдел по «Горячей линии»,

тел. 2-16-51 и 2-10-54.

Сообщает пресс-служба администрации области
Областной конкурс молодых сельских семей

В 2005 ГОДУ в Костромской
области проводится смотр-кон-
курс молодых семей «ФОРМУ-
ЛА СЕМЕЙНОГО УСПЕХА».
Он организован комитетом по
делам молодежи.

В конкурсе могут принять
участие семьи, где возраст обоих
супругов не превышает 30 лет,
постоянно проживающие в сель-
ской местности на территории
области. Победители будут опре-
деляться в четырех номинациях:
«Наш дом» (благоустройство,
дизайн, уют дома), «Растительная
жизнь» (ведение садово-огород-
ного хозяйства), «Беспокойное
хозяйство» (содержание домаш-
него скота и птицы), «Наши се-
мейные традиции» (преемствен-

ность поколений и здоровый об-
раз жизни).

Первый этап смотра-конкур-
са на муниципальном уровне
пройдет в период с марта по сен-
тябрь 2005 года. Второй этап - не-
посредственно областной кон-
курс, который состоится в октяб-
ре-ноябре и где будут названы
лучшие  молодые семьи во всех
номинациях.

Для участия на областном эта-
пе необходимо до 1 ноября 2005
года представить в комитет по де-
лам молодежи

заявку на участие с указа-
нием состава молодой семьи, воз-
раста, стажа совместной жизни,
номинации конкурса ;

видеосюжет продолжи-

тельностью не более 5 минут, рас-
сказывающий о молодой семье в
соответствии с выбранной номи-
нацией, фотоматериалы;

дополнительно для уча-
ствующих в номинации «Наши
традиции» - рассказы (эссе), в ко-
торых отражаются отношение к
семейным реликвиям, професси-
ональная преемственность, взаи-
моотношения между поколения-
ми и т. д.

Итоги конкурса будут подве-
дены до 15 ноября 2005 года. По-
бедители станут обладателями
денежных грантов в сумме 8000
рублей (в номинации «Наши тра-
диции» - 5000 рублей). Финалис-
ты конкурса будут удостоены по-
ощрительных призов и дипломов.

Интервью в номер
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НОЯБРЬ
Треть населения района -

пенсионеры, 343 - старше 80 лет.
Фронтовиков осталось только
353 человека.

5 ноября в райцентре имел
место беспрецедентный факт - пи-
кетирование здания районной ад-
министрации учителями, медика-
ми, работниками библиотек. Они
протестовали против задержек
зарплаты и детский пособий.

На первых альтернатив-
ных выборах за должность гла-
вы местного самоуправления  бо-
ролись три кандидата. Победил
Г.Н. Юрзов, работавший  главой
прежде.

Жители района дружно
проголосовали за директора со-
вхоза «Горловский» И.А. Ма-
танцева и он стал депутатом об-
ластной Думы.

Из поназыре вского  мо-
лельного дома воры унесли часть
церковного имущества.

ДЕКАБРЬ
Несколько сеансов прове-

ла в Поназыреве целительница
Н.В. Ушакова.

Впервые наша газета
была сделана на компьютере и
отпечатана в Шарьинской типог-
рафии.

1996-й год

1997-й год

ЯНВАРЬ
Электронные часы выиг-

рали получившие номер район-
ной газеты  без подписи редак-
тора  Т.С. Коновалова из Пол-
дневицы и А.В. Несветаева из
Поназырева.

Тираж нашей газеты упал
до 1176 экземпляров и, чтобы за-
воевать молодого читателя, на-
чинаем выпускать страничку
«Подросток».

Новый лауреат премии
имени первого редактора - С.Д.
Абрамов, бывший преподава-
тель Поназыревского ПУ-16.

Редакция объявила кон-
курс «Наш край и наши люди».

В бедственном положении
находится ПУ-16. Финансирова-
ние запаздывает на два месяца, в
в помещениях холодно.

Уже один раз в неделю
наша газета печатается на офсет-
ной машине в Шарье, и два раза
- в поназыревской типографии.

МАРТ
Впервые прошел Всерос-

сийский фестиваль творчества
детей-инвалидов. И для ребяти-
шек нашего района был устроен
большой праздник.

То ли новый  привлека-
тельный облик газеты повлиял,
то ли какие другие факторы, но
тираж начал потихоньку подни-
маться.

АПРЕЛЬ
Теперь доставка почты

ведется только автомобильным
транспортом, и в районном узле
связи сократили работников, за-
нятых на обмене у поездов.

(Продолжение  следует).

ассматривая фото-
альбом Петра Андре-
евича Исакова, обра-
тила внимание на фо-

тографии, снятые в  Петербур-
ге, на Пискаревском  кладби-
ще. Петр Андреевич расска-
зал, что они были сделаны в
мае прошлого 2004 года, ког-
да ездил в гости к дочери. Тог-
да он побывал на Пискаревс-
ком мемориале, почтил  па-
мять погибших в блокаду. Ведь
и для него Великая Отече-
ственная война началась  на
Ленинградском  фронте, под
окруженным  фашистами горо-
дом на Неве.

До войны Петр Андреевич
работал трактористом в колхо-
зе «Правда» деревни Лаптюг
Кировской области, где и ро-
дился в 1922 году. В октябре
1941 года его призвали в ар-
мию . Сначала  д ва месяца
проходил учебу в городе Вах-
руши, что за Кировом. Так как
предполагалось , что воевать

К 60-летию Великой Победы

Среди всех законотвор-
ческих инициатив , на

которые так щедры в ХХI веке
Госдума и Правительство, ре-
форма местного самоуправле-
ния будет иметь самые значи-
тельные и, по нашему обыкно-
вению, самые непредсказуе-
мые последств ия. Сегодня,
пока реформа пребывает еще
в  младенческом
возрасте, – глав-
ные механизмы за-
работают с 1 янва-
ря 2006 года – кое-
кто уже спешит на-
звать ее основой
создания будущего
гражданского об-
щества в  нашей
стране, другие счи-
тают, что это – пос-
ледний и решаю-
щий удар мирового зла по Рос-
сии. Боюсь, и тех и других под-
водит незнание истории родно-
го государства и всех деталей и
особенностей федерального
закона № 131 «Об общих прин-
ципах организации местного
самоуправления в РФ». Ладно
с историей, она,  как известно,
еще никого и ничему не научи-
ла. Но положения закона, ко-
торый может, без всяких пре-
увеличений, буквально за пару
лет поломать сложившийся ук-
лад жизни россиян, в особен-
ности живущих в глубинке, сле-
довало бы знать, а еще лучше
– понимать.

Жителям Поназыревского
района уже 17 июля предсто-
ит избирать  депутатов и глав
муниципальных образований
в Поназыреве, Полдневице,
Якшанге, Хмелевке, Горлове и
Гудкове. Но из семи с лишним
тысяч человек, имеющих пра-
во голоса, едва ли найдется
несколько десятков , четко
осознающих, кого и для какого
дел а они будут выбирать .

Убежден, что подобная про-
порция имеет место и среди
претендентов  на депутатские
и «главские» мандаты. Мы
можем оказаться  в положе-
нии слепого стада, ведомого
слепыми пастухами. Попро-
бую хотя бы «в карандаше»
очертить  контур проблемы.

Федеральному центру

Р

новобранцы будут
под Ленинградом ,
то и формировали
из них специальный
лыжный  стрелко-
вый батальон. Тех,
кого отправляли под
Москву, готовили по-
другому.

Под  Ленингра-
дом в начале войны
складывалась тяже-
лая обстановка. Го-
род  был полностью
окружен. Взвод, в

котором воевал сержант Иса-
ков, стоял на реке Эндеба, не-
мецкие позиции находились
всего  в полукилометре.  Же-
лезную дорогу им удалось от-
бить у немцев, несколько раз
пытались перерезать шоссе,
но не удавалось. Всю зиму
1941-1942 годов прожили на
болоте в шалашах, накрытых
дл я маскировки ветками,
даже топора не имели, чтобы
костер развести, и брезента,
чтобы от дождя и снега ук-
рыться, кормили тоже неваж-
но – противник не давал под-
возить продовольствие. Труд-
но было с артиллерийской
техникой, солдаты ходили в
атаку с простыми винтовками,
был один пулемет, а против-
ник же обстреливал наши по-
зиции из минометов. Дважды
их стрелковый батальон уча-
ствовал в наступлении на Си-
нявино, безуспешно пытаясь
прорвать кольцо блокады. В
1942 году после ранения в го-
лову Петра Андреевича отпра-

вили в военный госпиталь в Во-
логду. Сразу после выписки из
госпиталя воевать он еще не
мог, поэтому с ноября 1942 года
учился в великоустюжском во-
енном училище. Будущих офи-
церов  знакомили с разнооб-
разной техникой, учили топог-
рафии. Требовалось  хорошо
знать местность , рельеф, обо-
значать на карте занимаемые
позиции, чтобы потом сдать
все сведения в штаб.

В  августе 1943 года 400
младших лейтенантов  напра-

вили на фронт. В это время со-
ветская армия готовила боль-
шое наступление. Воевать ста-
ло легче по многим причинам.
На боевых позициях появи-
лась хорошая техника, каждое
наступление войск  предваря-
лось артиллерийским обстре-
лом, о чем под Ленинградом и
не мечтали. Белоруссия при
освобождении от оккупантов
сильно пострадала во время
многочисленных  боев, прохо-
дивших на ее территории. На
месте многих городов остались
одни руины. Например, Невель
был разрушен полностью.  Ос-
вободителей с радостью встре-
чали местные жители. Мораль-
ный дух в наступающей армии
был высок, а вот немцы нача-
ли в плен сдаваться.

При наступлении на По-
лоцк Петра Андреевича рани-
ло в руку, три месяца провел в
госпитале и снова отправился
воевать , уже под Витебском
получил  еще одна ранение.
Полгода провел  в  ржевском

госпитале.  Тот находился
недалеко от передовой,
поэтому почти кажд ую
ночь его бомбили. Вече-
ром раздавалась тревога:

«Летят самолеты». Кто мог,
прятался в убежище, многие
неходячие раненые остава-
лись на местах. В  госпитале
Петру Андреевичу вручили ор-
ден Красной Звезды.

Сравнивая освобождение
Белоруссии с боевыми дей-
ствиями на Ленинградском
фронте, Петр Андреевич гово-
рит, что там было гораздо труд-
нее, побед не одерживали,
просто старались  не сдать
своих позиций.

Участвовать в боях за гра-

ницами Советск о го Сою за
лейтенанту Исакову не дове-
лось. В сентябре 1944 года он
вернулся домой, а весной сле-
дующего года война закончи-
лась. Народ  ждал этого дня
четыре года. Сразу после воз-
вращения фронтовика поста-
вили председателем  лаптюгс -
кого колхоза. Когд а  начали
укрупнять колхозы, он с се-
мьей переехал в Полдневи-
цу, тем более, что школы в
Лаптюге не было, а у него
росло четверо детей. До пен-
сии Петр Андреевич прора-
ботал мастером лесопильно-
го цеха в  леспромхозе.

Однажды побывал в  тех
местах под Синявиным, где во-
евал зимой 1941-1942 годов.
Но, не зная точного места, не
смог найти, где стоял их взвод.
А так хотелось постоять имен-
но на той, политой кровью ,
земле.

И. МАНИНА.
Фото В. КОДОЛОВА.

Точка зрения

Время «Ч» -  17
июля

надоело тащить на закорках
так  называемые дефицитные
регионы: для бюджета на-
кладно и крики голодных и за-
мерзающих надоели. Обузу
решили скинуть на областной
уровень, разрешив губернско-
му руководству «поделиться»
ношей с районами, а тем в
свою очередь с городами и
поселками. Чтобы уж совсем
не выглядеть врачом, оста-
вившим без помощи умираю-
щего, власти наделили муни-
ципальные образования (так
по новому закону именуются
города, поселки, сельские
администрации) определен-
ными правами в хозяйствен-
ной и финансовых сферах, в
частности – в собирании не-
которых  налогов .

Те, кто принимал  закон,
надеялись разбудить спящую
провинцию и ее обитателей,
большинство из которых про-
должает жить по принципу: где
бы ни работать, лишь бы не
работать. По индексу разви-
тия социальной ак тивности,
который ежегодно формирует

ООН, Россия занимает 60-е ме-
сто в мире, исключительно бла-
годаря сонной глубинке, вроде
нашего Поназырева.

Как бы то ни было, но с 1-го
января 2006 года только от уп-
равленческих и экономических
способностей руководства му-
ниципальных образований бу-
дет зависеть уровень жизни их

жителей. К Центру
претензии  отныне
не принимаются!  В
самом общем виде
это и есть суть  ре-
формы самоуправ-
ления. Очень напо-
минает  способ вос-
питания спартанских
детей, бросаемых с
обрыва в море. Вып-
лывет - выживет. Но
кто сказал, что это

заведомо порочная метода?
Спартанское государство дол-
гое время было  мощным и про-
цветающим. Мы, конечно, жи-
вем не в IV веке до нашей эры, а
размеры и проблемы древне-
греческой Спарты несопоста-
вимы с российскими, но все
годы нашей тотальной центра-
лизации мы так привыкли во
всем полагаться на Москву (Ко-
строму), что совсем  утратили
живучесть  и самостоятель-
ность. И потому только жесткие
меры в состоянии пробудить в
нас желание жить, а не просто
существовать. Специально для
тех, кто быстро не научится пла-
вать, в ФЗ № 131 предусматри-
вается отмена всякой самосто-
ятельности и введение прямо-
го государственного управления
со всеми вытекающими послед-
ствиями.

Если мы с 2006 года начи-
наем играть по новым  прави-
лам, то неплохо бы эти прави-
ла знать заранее. Избираемые
17 июля депутаты должны до
конца года принять для своих
муниципальных  образований

принципиально новые Уставы.
Конечно, можно, особо не ут-
руждаясь , взять на вооруже-
ние типовой Устав, который к
тому времени будет любезно
спущен сверху. Но, согласи-
тесь, есть, к примеру, разница
между Полдневицей и Якшан-
гой, с одной стороны, и Хме-
левкой, с другой, по новому
закону, кстати, наделяемых
абсолютно одинаковым стату-
сом. Принимавшим ФЗ № 131
было невдомек, что на терри-
тории будущего муниципаль-
ного образования – Хмелевс-
кое сельское поселение – от-
сутствуют  какие-либо  само-
стоятельно хозяйствующие
субъекты. А потому 1-го янва-
ря 2006 года хмелевские вла-
сти со своим типовым Уставом
окажутся в положении не про-
сто спартанского мальчика, а
мальчика, брошенного в море
с камнем  на ноге. Выплыть
мудрено. Очевидно, что Уста-
вы у Якшанги и Хмелевки дол-
жны быть разными. Разными,
но одинаково четко продуман-
ными и прописанными.

Смею полагать , что очень
не мешало бы уже сегодня
всем миром принять  участие
в обсуждении регламента на-
шей грядущей жизни. Граж -
данское общество получит
развитие только там, где со-
здаются условия участия всех
людей в решении вопросов
общественной значимости.

Помните старый лозунг :
кадры решают все. Сегодня он
вновь  приобретает  актуаль-
ность . Общее число местных
депутатов возрастает, оно бу-
дет тем выше, чем выше чис-
ленность населения муници-
пального образования. Про-
блема не в количестве, а в под-
готовленности: насколько му-
ниципальные кадры будут со-

(Окончание на 4-й стр.).
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В СООТВЕТСТВИИ с тру-
довым  законодательством
работодатель  обязан выпла-
чивать работнику заработную
плату не реже, чем  каждые
полмесяца, в день , установ-
ленный правилами  внутрен-
него распорядка организации,
коллективным или трудовым
договором.

Статья 145 УК РФ  предус-
матривает  уголовную ответ-
ственность за невыплату свы-
ше двух месяцев заработной
пл аты,  пособий  и
иных установленных
законом  выплат, со-
вершенную руководи-
телем  пред приятия,
учреждения или орга-
низации (независимо
от формы собственно-
сти) из корыстной или
иной личной заинте-
ресованности. Санк -
ция данной статьи помимо
прочего предусматривает и
лишение свободы.

За первый квартал 2005
года в прокуратуру района по-
ступило несколько заявлений
о задержке зарплаты. По всем
заявлениям была проведена
процессуальная проверка. Ус-
тановлено, что действительно
работникам  не  выплачива-
лась  заработная плата свыше
двух месяцев, однако во всех
случаях  задолженность  на-
капливалась уже долгие годы

В пашню - качественные семена

ДЛЯ УЧАСТИЯ в конферен-
ции в Кострому съедутся более
сотни делегатов из всех районов
области. В отраслевых профсоюз-
ных организациях состоит каж-
дый третий трудоспособный жи-
тель региона. Тайным голосова-
нием делегаты определят, кто бу-
дет возглавлять Федерацию в бли-
жайшие пять лет.

На сегодняшний день опреде-
лились два основных кандидата:
доцент технологического универ-
ситета Светлана Мельник и круп-
ный бизнесмен, депутат облдумы
Михаил Батин.

Как свидетельствует история,
профсоюзными лидерами обыч-
но становились не фабриканты, а
рабочие-активисты, врачи, либо

Честные выборы
или доходное ДЕЛО?

Профсоюз без головы

20 апреля  в Костроме состоятся выборы главы
 Федерации профсоюзов Костромской области.

учителя. Педагог Светлана Мель-
ник всю жизнь проработала в
бюджетной сфере Костромы. Че-
тыре года курировала вопросы
социальной защиты костромичей
в городской администрации. Бо-
лее 30 лет она является членом
профсоюзной организации ра-
ботников народного образова-
ния. Создала учебно-деловой
центр КГТУ,  в течение многих лет
представляла интересы костро-
мичей в городской думе. Ее кан-
дидатуру поддерживают десятки
первичных организаций работ-
ников образования, здравоохра-
нения и культуры.

До сих пор профсоюзы зани-
мались отстаиванием интересов
трудящихся перед работодателя-

ми. Выдвижение на пост руко-
водителя Федерации профсою-
зов бизнесмена Михаила Бати-
на стало для Костромы большой
неожиданностью. Факт, когда
профсоюзным движением в ре-
гионе пожелал руководить вла-
делец крупного бизнеса, зафик-
сирован в костромской истории
впервые. В феврале Михаил Ба-
тин, гендиректор группы пред-
приятий  «Дело», вступил  в
профсоюз работников образо-
вания, а уже в марте его канди-
датура оказалась в списке пре-
тендентов на главный пост в об-
ластной профсоюзной органи-
зации.

Чем вызвано столь резкое из-
менение сферы интересов преус-
певающего предпринимателя и,
как говорят, одного из самых бо-
гатых людей области? Ряд проф-
союзных активистов связывает
этот шаг с попыткой установить
контроль над деятельностью семи
санаториев и профилакториев,
стадиона «Спартак», гостинично-
го комплекса «Волга» и прочих
привлекательных объектов проф-
союзной собственности. 

Д. АЛЕКСАНДРОВ.

Не платишь - отвечай
Ответственность

за  нарушение закона о  труде

В конце марта в областной проку-
ратуре при обсуждении проблемы за-
держек зарплаты на предприятиях
региона сообщено, что общая задол-
женность работодателей достигает
165 млн. рублей. По проверкам проку-
ратуры в нашем районе эта сумма со-
ставляет 700 тыс. рублей.

и в настоящее время руководи-
тели учреждений пытались по-
гасить старые долги, тем самым
накапливая новые. По всем об-
ращениям граждан было отка-
зано в возбуждении уголовных
дел, так как невыплаты проис-
ходили не из-за корыстной или
иной личной заинтересованно-
сти руководителей учреждений,
а ввиду отсутствия реальной воз-
можности выплатить заработ-
ную плату. Во всех проверенных
организациях и сами руководи-

тели не получают зарплату за
аналогичные периоды.

За нарушение законодатель-
ства о труде предусмотрена и
административная ответ ствен-
ность статьей 5.27. КоАП РФ . За
2004-2005 год к административ-
ной ответственности за невып-
лату заработной платы в нашем
районе привлечено пять  руково-
дителей организаций.

В. РОДИОНОВ.
И.о. заместителя прокурора

Поназыревского района.

С КАЖДЫМ днем  весна все
решител ьнее  напоминает  о
себе. Скоро – в  поле. В  закро-
мах хозяйств района находит-
ся 2490 ц, или 100 процентов к
плану, семян яровых зерновых
культур.

Специалисты сельского хо-
зяйства в своей практической
работе не раз убеждались в
том,  что первостепенная роль
отводится семеноводству, и
стремились первый делом  со-
здать хороший семенной фонд.
Наличие классных семян явля-
ется главным  критерием рабо-
ты технологов полей,  свидетель-
ством неравнодушного отноше-
ния к выполнению своих обязан-
ност ей.

В нашем районе хочется от-
метить  хорошую  работу СПК
«Луч» (руководитель И.А. Матан-
цев, агроном Т.Ю. Шабарова), где
засыпано 1160 ц семян яровых
зерновых культур при плане 880
ц, в т.ч. 1-2 класса – 91 процент,
остальные семена 3 класса по-
севного стандарта.

В СПК «Возрождение» засы-
пано 60 процентов кондицион-
ных семян 3 класса, 40 процен-

Сельское хозяйство

тов некондиционные по чистоте.
В СПК «Волна» план засып-

ки выполнен наполовину  (семе-
на 3 класса). В СПК «Заря» –
лишь на 33 процента, но и они
некондиционные по чистоте.

Год  от года сокращаются
посевные площади, хозяйства

отказываются от научной сис-
темы земледелия, от агротех-
нических приемов – все пуще-
но на самотек .

По данным фитоэкспертизы,
пораженность  семян комплек -
сом болезней составляет 18-38
процентов . Протравливание се-
мян не ведется, нет средств для
приобретения ядохимикатов и
на оплату дорогостоящего труда.
От такой обработки земледель-
цы отказались давно. Поэтому
семена зерновых культур не за-
страхованы от массового пора-
жения болезнями не только на
общих посевах, но и на семен-
ных участках.

Если говорить о сортообме-

не и сортообновлении, то эту
работу нужно проводить  во
всех хозяйствах района. В  про-
шлом  году СПК «Луч» приобре-
ло 80 ц овса сорта «Аргамак»
репродукции суперэлиты. Уро-
жайность на некоторых площа-
дях доходила до 80 ц с гектара.

Все СПК района переста-
ли сеять рожь, что в корне не-
верно. Соответственно исся-
кает и переходящий фонд ози-
мых. Болит душа – ведь это са-

мая традиционная для север-
ных районов  культура.

Особую заботу вызывают се-
мена многолетних трав, которых
в районе засыпано 15 ц, и то все
неконд иционные.

В отличие от других районов
области мы не имеем зерносме-
сей. Это радует.

Конечно, хотелось бы, чтобы
семена во всех хозяйствах высе-
вались только кондиционные,
высоких репродукций , чтобы
село развивалось и процветало.

Т. ОБОРОТОВА.
 Начальник Поназыревского
филиала ФГУ «Госсеминспекция
 по Костромской области».

В марте прошли традиционные кон-
курсы профессионального мастер-

ства в учебных группах среди трактори-
стов-машинистов, кондитеров , продав-
цов, контролеров, кассиров, поваров.

ПЕРВЫЕ места завоевали Алексей Ковязин
(группа № 13),Ольга Вавилова и Татьяна Волко-
морова (группа № 11), Елена Рахманова (группа

№ 15), Наталья Скрипка (группа № 9), Виктория
Евтушенко  и Галина Марьина (группа № 14),  Ма-
рина Быкова (группа № 16).

На общеучилищном конкурсе из групп по про-
фессии продавец, контролер,  кассир победила
Виктория Евтушенко, второе место заняла Юлия
Бусыгина и третье – Татьяна Травина. Побежда-
ют сильнейшие!

В. КОДОЛОВ.
Фото автора.

На снимке: победители по профессии повар груп-
пы № 16 Геннадий Семухин, Марина Быкова, Алек-
сей Лыщиков с мастером производственного обуче-
ния Татьяной Анатольевной Нетесой.

На снимке: учащиеся-победители
конкурса тракторист-машинист в груп-
пе № 13 Владимир Гусев, Алексей Ко-
вязин и Роман Черепов.

Конкурсы профмастерства

7 АПРЕЛЯ в Поназыревс-
кой средней школе отмечался
Всероссийский День здоро-
вья. Учащиеся 5-11 классов
показывали спортивную игру
(«Здравствуйте», «Невод »,
«Семафорики» , «Рыбаки и
рыбки» и т. д.),   состязались в
перетягивании каната (здесь
отличился 11 «а» класс»),  «пе-
тушиных боях» (лучшими стали
Саламат Нупбаев, Ольга Во-
ронцова и Анна Козлова),  про-
демонстрировали мастерство
«снайперов» (самыми метки-
ми оказались Сергей Бачери-
ков и Сергей Джиган). В состя-
зании «силачей» учащиеся 9-
11 классов поднимали гирю, 5-
8-х – штангу, а все девочки –
гантели. Здесь жюри отметило
Саламата Нупбаева, Елену
Заботину, Василия Бушманова,
Дину Наймушину, Влада Бере-
зовского, Наталью Костину, Ва-
лентину Шишову, Александра
Разумова, Анну Толстоброву,
Григория Лисецкого, Алену
Петрову. Оригинальным кон-

Вести из ПУ-16

курсом стал бег
в паре на одной
лыже . Быстрее
всех прибежали
к финишу пары

Оли Воронцовой и Саламата
Нупбаева (5,7 сек.), Анны Фоми-
ной и Евгения Пехтерева (7,5
сек.), Марины Поповой и Андрея
Молодцова (7, 5 сек.).  В общем
зачете оказалось, что самыми ак-
тивными, сильными,  быстрыми
стали 5 «а», 7, и 11 «а» классы.

Не менее интересно День
здоровья прошел и у учащихся
начальных классов. Здесь состо-
ялась  игра «Большая семейка»
(участвовали мамы, п апы  и
дети). Три команды состязались
в спортивной эстафете, конкур-
сах, в которых демонстрировали
лов кость,  быстроту, выносли-
вость и внимание. Благодаря ак-
тивности капитанов:  Артема Об-
лукова, Антона Делова, Максима
Саламатина - команды выступи-
ли дружно и слаженно.

Участники, болельщики и
организаторы (А .Г. Пермякова,
Г.И. Рыжова, А.В. Шадрин) Дня
здоровья остались  очень  до-
вольны прошедшим мероприя-
тием!

Т. МЕШАЛКИНА.

Икра из сорняков
Новый  взгляд  на  привычные  растения

В ЭКСПОЗИЦИИ Костромс-
кого музея природы представле-
ны  привычные глазу растения
средней полосы России, которые
мы порой с раздражением  име-
нуем сорной травой и безжало-
стно удаляем с грядок.

Так называемые  сорняки
весьма  полезны  для челове-
ческого организма. С большим
интересом узнают посетители
выставки, что из корней папо-
ротника можно выпаривать
сахар, а стебель травы  широ-
колистная рогоза  содержит
столько же  крахмала, что  и
клубни картофеля.

Вот, например, сныть – злой
враг огородников, сорняк, от ко-
торого невозможно избавиться.
Но сныть – это ведь от слова
«снедь», то есть еда. Эту траву
не встретишь в лесу, она  идет
по следам человека и всегда
«селится» рядом с его жилищем,

как крапива или лебеда, которые
также можно есть. В  лихолетья
сныть не раз спасала от голода на-
ших предков, как случалось и в пос-
леднюю войну. В  старину крестья-
не ее квасили целыми бочками. Се-
рафим Саровский целых три года
только ею  питался. Сныть можно
использовать для салатов в смеси
с крапивой, листьями одуванчика и
петрушки, варить с ней зеленые щи.
Можно сделать из нее икру, которая
хороша для картофеля, рыбы, мяса
и для бутербродов.

Организаторы  выставки утвер-
ждают, что наши родные сорняки
гораздо полезнее, чем заморские
бананы и ананасы . Сорняки богаты
витаминами, белками и углевода-
ми. В  пырее велико содержание
органических кислот и витамина С.
А крапива и подорожник содержат
ферменты, которые способны оста-
новить кровотечение.

«Российская газета».

Новости из школы

Спорт для всех
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Живи на свете долгий век,
Родной, любимый человек.
Живи без грусти, не болей,
Душой и сердцем не старей.
Живи счастливо и светло,
С тобой спокойно и тепло.

Семьи Глухих
и Герасимовых.

ГЛУХИХ
Эльвиру Николаевну
с днем рождения!

Поздрав-
ляем

Мали -
нина Люд-
мила Ива-
новна (на
снимке  она
в центре),
ур ож енка
д е р е в н и
Сенькино
н а ш е г о
р а й о н а ,
была стар-
шей медсе-
строй.

Сфотог-
рафир ова-
лась с под-
ругами  в
Германии в
1945 году.

Снимок
в редакцию
пе р е да л а
В.П. Косаре-
ва из посел-
ка Поназы-
рево.

Наш фотоконкурс
Вспомним поименно

Желаем счастья и добра,
Желаем жизни полной,
Желаем радости с утра
До самой ночи поздней.
Желаем в жизни все успеть
И не стареть, а молодеть,
Здоровье, бодрость
 сохранить
И много, много лет прожить.

Ивагина, Голубева,
Попова.

ДЕРЯБОВУ
Александру
Михайловну

с днем рождения!

Поздрав-
ляем

ПРОДАМ 2-комн.  квар-
тиру. Обр.: Микрорайон, д. 3,
кв. 18.

Такие даты празднуют
 нечасто,
Но коль пришла - сей день
 встречать пора,
Мы от души желаем
 много счастья,
А с ним - здоровья, бодрости,
 добра!
Так будьте впредь судьбой
 хранимы.
В день вашей свадьбы
 золотой
Желаем вам любви и мира,
Души извечно молодой.

Дочери, зятья, внуки.

наших дорогих
и любимых маму и папу,
дедушку и бабушку

ЛЕБЕДЕВЫХ
Валентина Петровича
и Зинаиду Алексеевну
с золотой свадьбой!

Сердечно
поздрав-
ляем

ПРОДАМ дом-пятисте-
нок, больш. сухой участок,
Пушкина, 2. Т. 8-910-952-87-65.

ПРОДАЮТСЯ петушки
цветные. Обр.: Пролетарс-
кая, 5. Т.  2-15-22.

НАЙДЕНЫ документы.
Обр.: универмаг на ул. Вок-
зальной, 2-й этаж, 1 отдел.

Письмо в редакцию
ЖИТЕЛЬНИЦА  села

Хмелевка Нина Ивановна
Соловьева от души благода-
рит  учащихся 8  класса
Хмелевской общеобразова-
тельной школы за оказан-
ную помощь.

(Начало на 2- й стр.).
ответствовать уровню требова-
ний к работе в условиях самосто-
ятельности и повышенной ответ-
ственности. Вновь избранной
власти придется разбираться в
хитросплетениях  разграничения
полномочий; научиться пове-
рять соответствие принимаемых
решений законодательным  и
нормативным  уложениям; стро-
ить  бюджетный процесс: соби-

КУПЛЮ раковину-умы-
вальник - фаянс. Тел. 2-11-00.

Точка зрения

Время «Ч» -
17 июля

рать налоги, формировать ста-
тьи расходов , составлять отчет-
ность и т.д. Мое мнение, именно
здесь  самое  слабое звено.
Очень мало в  районе людей,
потенциальных народных из-
бранников, обладающих хотя бы
минимальной правовой, управ-
ленческой, экономической гра-
мотностью.

Следующий вопрос – дележ
имущества межд у областью  и
местным  самоуправл ением ,
между районом и входящими в
его состав поселениями. Кому-
то как в сказке достанется дом,
кому-то мельница, а кому-то –
кот. Состав и состояние переда-
ваемого не просто на баланс, но
в полное распоряжение имуще-
ства – жилые дома, коммуналь-
ное хозяйство, дороги, техника –
окажутся для всех очень разны-
ми. Где-то оно дышит на ладан,
где-то обременено многочислен-
ными долгами, где-то существу-
ет только на бумаге. Провести
инвентаризацию и сверку, подго-
товить техническую документа-
цию следовало еще вчера, но…
Мы же любим вызывать у себя
головную боль, чтобы потом  ее
самозабвенно лечить.

У тех, кто считает Россию и, в
частности, Костромскую область
не готовыми к самоуправлению,

15 апреля с 10 часов 30
минут в зале заседаний адми-
нистрации района Межрай-
онная ИФНС России № 6 про-
водит СЕМИНАР с организа-
циями.

План семинара:
Налог на прибыль. Поря-

док применения главы 24 На-
логового кодекса в 2005 году
и порядок заполнения нало-
говой декларации по налогу
на прибыль.

Глава 25.2. Водный налог.
Порядок применения.

Порядок заполнения на-
логовой декларации по Вод-
ному налогу.

Ответы на вопросы.

ПРОДАМ детку гладио-
лусов, 100 сортов. Т. 2-12-25
(дом.), 2-10-34 (раб.).

ПРОДАЕТСЯ  3-комн .
квартира по адресу: Новая,
72. Звонить по тел. 2-16-43 или
2-12-27.

18 апреля с 10 часов
в кинотеатре  «Мир»

РАСПРОДАЖА ОБУВИ
из натуральной кожи
по низким ценам

Ульяновско й обувной
фабрики, а также ТРИКО-
ТАЖА г. Ульяновска.

есть сильный козырь. Немно-
гие города, районы и поселки в
состоянии наполнить  св ои
бюджеты самостоятельно, без
помощи бюджетов  других уров-
ней. Возьмем в качестве при-
мера Якшангу. В 2004 году ее
бюджет составлял 7,2 млн. руб-
лей и на 97 процентов форми-
ровался за счет средств райо-
на и областных субвенций и до-
таций. В 2006 году, передав в

соответствии с новым за-
коном  на содержание
района свою  школу и
больницу, Якшангское
сельское поселение
вдвое сократит расход-
ную  часть бюджета. Но
даже, оставляя у себя по-
ложенные по все тому же
ФЗ №131 некоторые на-
логовые доходы, сумеет

самостоятель но наполнить
бюджет только на 10%. Конеч-
но, федеральные законодате-
ли предусмотрели различные
способы выравнивания уровней
бюджетной обеспече нности
для поселений путем предос-
тавления дотаций из фондов
финансовой поддержки. Но,
зная  «доброту» федеральной
власти и склонность ее регио-
нальных «дочерей» к лихоим-
ству, соображения о неготовно-
сти страны к самоуправлению
можно посчитать вескими.

Однако, будучи по натуре оп-
тимистом, приведу следующие
контрдоводы. Закон о местном
самоуправлении развязывает
руки инициативной, умной и ре-
шительной муниципальной ад -
министрации. Ограниченная
тол ько федеральным законо-
дательством, она теперь полу-
чает весьма значительные пра-
ва и мощные рычаги. В конце
ХIХ века у российского земства
– дореволюционный аналог ны-
нешнего местного самоуправ -
ления – возможностей было
куда меньше. Тем не менее, во
многом благодаря его деятель-
ности именно в те годы наблю-
дался самый высокий рост эко-
номики страны.

Александр МУЧНИК.

Объявления  и по -
здравления принимают-
ся по телефонам 2-12-28,
2-12-76, 2-10-34.


